



Universidad del sureste

“pasión por educar “

Asignatura

Salud publica

Catedrático

Víctor Manuel Nery Gonzales

Carera

Lic. Enfermería

Tema

- Concepto de salud publica
- Historia de la salud publica en México

Alumna

Clarita del Carmen López Trejo

3er cuatrimestre

Pichucalco, Chiapas 7 de mayo del 2020

Salud publica

El concepto de salud pública se base en la disciplina y es la que se encarga de la protección de la persona en base a la salud. Es decir hacia la persona o a la ciudadanía en general.

Al igual la salud pública es la de buscar el mejoramiento hacia las personas en mejorar las condiciones de salud que se tiene a cada persona o más bien se le brinda.

Al igual la salud pública es para orientar a las personas sobre la seguridad de su salud de vida y hace saber su derecho que se tiene cuando se hace esto al igual todo a persona o ciudadanía tiene derecho a la asistencia médica y se tratado lo más amable posible.

La salud pública significa responsabilidad, amabilidad sentimiento hacia la sociedad todo eso abarca la salud pública.

Historia de la salud publica en la cultura griega

La civilización griega se extiende desde los siglos XI o X a.C.; Recibieron múltiples y profundas influencias de culturas más antiguas, médicos griegos sucesores de Hipócrates, se formaban para diagnosticar y pronosticar, así como para aprender a realizar diferentes técnicas manuales como colocación de ventosas, sangrías, aplicación de lavativas y algunas prácticas quirúrgicas superficiales.

En la civilización griega antigua, la actividad médica previa a la doctrina hipocrática se caracterizó por la presencia de una diversidad de cultos y seguidores de sanadores que concebían el origen de las enfermedades como sobrenatural.

Como ha ocurrido en distintas civilizaciones de la Antigüedad, la curiosidad por el origen de la creación llevó a los griegos a creer en dioses que interactuaban con los seres humanos.

Historia de la salud publica en la cultura romana

Roma quedó circunscripto a salubridad pública, higiene personal, inspección de alimentos, reglamentación de la prostitución, campañas antipalúdicas.

Los hospitales militares fueron los precursores de los civiles. Se organizó la enseñanza médica y la profesión adquirió dignidad. Pero uno de los puntos débiles en la enseñanza de Galeno, fue haber entorpecido, con su dogmatismo, el progreso de la medicina por siglos.

Las viviendas tenían cisternas, los pantanos y lugares cenagosos eran saneados metódicamente, y las leyes obligaban a sepultar los cadáveres fuera de la ciudad. Los médicos del ejército eran a la vez inspectores de salud pública, examinando incluso las provisiones de alimentos. La prostitución se hallaba reglamentada.

Los romanos pobres se bañaban en el contaminado Tíber; en las pequeñas aldeas las aguas negras corrían al descubierto por las calles. Sin embargo, de los pueblos de la antigüedad los ciudadanos del imperio eran los que más se lavaban y bañaban.

En Roma a cada persona el uso de 500 litros diarios de limpia y saludable agua de manantial. Algunos palacios y burdeles robaban el agua de la corriente principal causando en una ocasión una sequía. Mas, por lo regular, había suficiente agua

para los hogares, fuentes, jardines y las mil o más piscinas, once grandes termas y lagos artificiales para los simulacros de batallas navales.

Historia de la salud publica en la cultura judía

PEDANIO DIOSCÓRIDES ANAZARBEO (40-90 dC) fue otro griego que practicó la medicina, la farmacología y la botánica, siendo quien mejor sistematizó los elementos simples que podían emplearse para aliviar o curar las enfermedades. Sus libros también fueron transmitidos hasta quince siglos después.

De los inicios de su historia hasta los tiempos modernos los judíos han ejercido una notable influencia en el desarrollo de la ciencia médica. Sus antiguos sacerdotes eran los custodios de la salud pública. El médico - instrumento a través del cual el Creador sanaba a un enfermo- tenía altos estándares éticos y valoraba su vocación como algo espiritual y no simplemente como una profesión ordinaria.

Los sabios veían una conexión muy cercana entre la medicina y la religión, esto es, entre el cuerpo y el alma. El cuerpo, pensaban, pertenecía a Dios y era una especie de préstamo concedido a los hombres durante su estancia en la tierra. El cuidar el cuerpo, mantenerlo limpio y sano, era un deber religioso a través del cual se honraba al Creador.

La salud estaba en manos del Creador y los médicos eran simplemente un instrumento divino. Los sacerdotes hebreos no tenían autoridad como médicos pero ostentaban una posición de guardianes de la salud comunitaria, con la responsabilidad de hacer cumplir las leyes relativas a la higiene social.

Las enfermedades más comunes de la época son mencionadas en diversos versículos bíblicos: gonorrea, epilepsia, osteoma elitis, plaga bubónica, lepra. A excepción del caso de la picadura de serpiente los remedios y tratamientos no incluyen rituales mágicos. La terapia bíblica abarcó el lavado de la parte afectada y la utilización de aguas terapéuticas, bálsamos, aceites y vendas

Historia de la salud pública en la cultura Indú (india)

Servicio Médico Indú, creado inicialmente como un servicio médico Millones de personas en India siguen teniendo muchas dificultades para conseguir atención médica cuando la necesitan, debido a la combinación de pobreza, exclusión social y sobrecarga de la Sanidad pública.

India tuvo en materia científica impresionantes adelantos en su tiempo; incluso antes del surgimiento de la civilización griega. Así lo ha señalado Juan Miguel de Mora junto con Marja Ludwika Jarocka en su investigación de más de diez años, la cual solo se dio a conocer en varios volúmenes.

Cuando se trataba de **heridas internas** en las que era indispensable utilizar materia orgánica reabsorbible en las suturas se usaban hormigas grandes cuyas mandíbulas mordían y sellaban las heridas de intestinos perforados, mientras el cirujano sujetaba cuidadosamente los bordes. Apenas sujetas las mandíbulas de la hormiga, se cortaba la cabeza de esta, que así equivalía a lo que en la Medicina actual es una grapa. Con este procedimiento, se lograba resolver el grave problema de la reabsorción del material de la sutura, por ejemplo, del vientre.

Historia de la salud pública en México

El término salud pública' es reciente. En los primeros años del siglo XX se usaban todavía en México las palabras salubridad y beneficencia. La primera más bien despierta la idea de lo que es bueno para la salud. La segunda se refiere a los servicios de salud que presta el gobierno. El concepto actual de salud pública se usa en todo el mundo y es más complejo. La mayoría de los países coinciden en que la salud pública depende de elementos económicos, políticos, sociales, culturales y ecológicos. En México, al finalizar el siglo XX, la salud pública tiene una posición integral que comprende la relación mutua entre el gobierno y la sociedad en cuestiones de salud ambiental y colectiva, servicios de salud, programas de medicina preventiva y programas contra enfermedades que, por su alta frecuencia o peligrosidad, se convierten en problemas de salud pública (Frenk *et al.*, 1993).

En 1841 se instituyó en México el Consejo Superior de Salubridad, compuesto sólo por seis miembros¹⁰, y perteneciente al ramo de la beneficencia pública¹¹. Durante esa época, hubo una gran gama de instituciones dedicadas al cuidado de la salud,

con sede en la Ciudad de México, entre las cuales podemos destacar «la Academia Nacional de Medicina.

Hacia finales del siglo XVII, Gottfried Wilhelm Leibniz (1646-1716), el gran filósofo, concibió la idea de cómo la medicina, la salud y el bienestar general debían ser fomentados a través de medidas estatales y de la educación de los ciudadanos.

Bibliografías

- 1- <https://definicion.de.salud-publica>
- 2- <https://sp.rcm.upr.rdu.que-es-salud>
- 3- Rojo soriano.raul.capitalismo y enfer.8.ediccion .México editorial plaza y Valdez 2000
- 4- <https://saludpublicayepi.files.word.press.com>
- 5- <https://www.significado.com.salud>
- 6- <https://rva.va.es.bitstream>
- 7- <https://www.paho.org>
- 8- <https://amlif.org.salud.com>
- 9- <https://dicc.hegoa.ehu.es.salud>
- 10- <https://es.slideshore.net>